



## MÁS PROTECCIÓN

Conoce los consejos de una mujer bombero y de voluntarios de la Cruz Roja para mantener a salvo tu patrimonio.

**SEGURIDAD**  
PÁGINAS 8-12



## En familia

**MH.** Poco a poco, los paseos dominicales en el Bosque de Chapultepec vuelven a recobrar su aire habitual, como se apreció alrededor del Lago Mayor.

# CIUDAD

LUNES 22 / MAR / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: ★ SOLEADO MIN. 10°C MAX. 28°C NO CIRCULA AMARILLO ■ 5 y 6 VERIFICAN ■ 7 y 8 ■ 3 y 4

La CDMX descuenta el 100% de la Tenencia Vehicular con el pago de refrendo de placas (\$598) hasta marzo 31.



Los pediatras retoman la actividad recreativa con los paseos dominicales.

## Acumulan ciclistas 84 accidentes en febrero

AMALLELY MORALES

Durante febrero, en la Ciudad de México hubo 84 accidentes de ciclistas, de acuerdo con el CS en la página de Datos Abiertos.

Esto implica que, en promedio, ocurrieron tres siniestros al día en bicicleta durante el mes pasado.

Benito Juárez fue la demarcación donde más se accidentaron los ciclistas, contrario a lo que ocurre en el resto de accidentes viales, que colocan a Iztapalapa como la Alcaldía con más incidencias para los pediatras.

La segunda alcaldía con más hechos en pedales fue Gustavo A. Madero con 12. En cambio, Iztacaleo y Tláhuac tuvieron uno y dos siniestros para usuarios de bicicleta, respectivamente.

Los accidentes que involucraron ciclistas no discriminaron horario, pues ocurrieron a todas horas de casi todos los días de la semana, excepto los domingos, que tuvieron menos incidencias.

Además, según la misma fuente, durante febrero ocurrieron 35 siniestros que dejaron fallecidos y mil 151 choques con lesionados. De acuerdo con el CS, durante todo febrero hubo 4 mil 519 accidentes. Lo que implica que dos de cada 10 accidentes en la Ciudad dejaron muertos y/o heridos.

Con 604 incidencias, el 13 por ciento de los accidentes ocurrieron en motocicleta, un vehículo que cada mes se ve involucrado en más siniestros viales, mortales o no. Al cierre de esta edición, en la página administrada por la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP) sólo aparecían los datos hasta febrero de 2021.

## Evitarán inundación

La Conagua emboveda el Río de los Remedios, en límites entre CDMX y Edomex.

- El objetivo es incrementar la seguridad y las condiciones de la salud de los pobladores que viven en los alrededores del Río de los Remedios, en GAM, Nezahualcóyotl y Ecatepec.
- La construcción de la bóveda para el afluente servirá para disminuir el riesgo de inundaciones y la emisión de gases y olores por descomposición de materia orgánica.
- También se logrará disminuir la cantidad de desechos que son arrojados en las aguas del río e incrementar la capacidad del cauce.



10

km del afluente corrian al aire libre.

## avisos

Encuétralos en la página 5

55-5140-5140

## Entre esmog y bruma

En lo que va de marzo, el Valle de México no ha tenido un solo día con buena o regular calidad del aire. En los 21 días transcurridos han sido con niveles malos en ozono y micropartículas.



El Benebot puede analizar hasta 300 alumnos por hora.

Atraviesa Cutzamala el nivel más crítico en 39 años

# Celebran en CDMX al agua en escasez

Reciben el 1.1% de la población suministro en pipa o por tandeo

IVÁN SOSA

El último día de 2020, las siete presas retenedoras del agua enviada a la Ciudad de México a través del Sistema Cutzamala tenían 62 por ciento de almacenamiento y al iniciar la primavera tienen 50.2 por ciento, el nivel más crítico en los 39 años del acueducto.

El bajo nivel de reservas marca el Día del Agua, que hoy se conmemora, en condición de alerta, por las alteraciones generadas para el suministro en toda la Ciudad ante el recorte anunciado por la Comisión Nacional del Agua (Conagua), no sólo en la temporada de estiaje, sino para el resto del año.

Al disminuir el flujo del Sistema Cutzamala -que opera la Conagua-, como sucede desde agosto tres veces por semana, la Capital depende de los pozos del acuífero subterráneo, explicó el director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex), Rafael Carmona.

La CDMX obtiene 70 por ciento del agua de pozos y 30 por ciento del Cutzamala, y ante la sequía que ha impedido recargar las presas con lluvias, varias zonas serán afectadas por la menor disponibilidad de caudales, expuso Carmona.

"El agua que viene del Sistema Cutzamala se mezcla con el agua que viene del Sis-



CUBETAZO. Vecinos de la GAM señalan que en las últimas semanas se ha agravado la escasez.

tema Lerma, baja del puente hacia las alcaldías del centro y se mezcla con el agua que producimos en los pozos de la Ciudad de México.

"No hay una suerte de manchas en las distintas alcaldías en donde digamos 'mira, esta colonia tiene agua del Cutzamala, pero esta no'", apuntó Carmona.

De acuerdo con el Censo 2020 del Inegi, 98.9 por ciento de los habitantes de la Ciudad de México cuenta con abasto cotidiano por tubería en sus domicilios, pero 11 por ciento, equivalentes a 101 mil habitantes padecen escasez y dependen del abasto por pipa.

"Es bien cierto que hay otras zonas que preferentemente reciben agua del Sistema Cutzamala porque son muy altas, en Cuajimalpa, Álvaro Obregón, Magdalena



El Sacmex y la Conagua urgen a reutilizar el agua.

Contreras y Tlalpan, son las zonas que nos cuesta más trabajo abastecer cuando tenemos una reducción", indicó el director del Sacmex.

Los residentes de las montañas de Iztapalapa o Tlalpan son los más afectados y en estas áreas, la Se-

crearía de Medio Ambiente colocó en los dos años recientes colectores pluviales en 20 mil casas, pero ni en el Cutzamala ni en la CDMX ha habido suficientes lluvias.

La opción son los pozos, planteó el director del Sistema de Aguas.

## Riñen en rodada por humedal

SELENE VELASCO Y VIRIDIANA MARTÍNEZ

Ciclistas, vendedores y policías se vieron involucrados en una riña, durante una manifestación en Periférico y Cuernavaca, en Xochimilco.

Unos 50 ciclistas y activistas se manifestaban en defensa del humedal, donde se construyó un puente vial, y acusaron haber sufrido agresiones durante su protesta.

Bloquearon la vialidad lo que provocó el enojo de los comerciantes del mercado de venta de plantas, quienes pidieron liberar la vía.

Sin embargo, iniciaron una discusión. Elementos de la Policía formaron una línea para evitar la confrontación. Uno de los ciclistas presentaba probable fractura de cráneo, señalaron.

"Nos vinieron a golpear, estamos en la calle y nos vinieron a golpear", acusó una de las participantes de la rodada ciclista que compartió su video en redes sociales.

Ahí se observa que unos 20 hombres corren hacia los ciclistas que se manifestaban para quitarles celulares, los empujan para que se replegaran y les arrojan piedras.



La SSC informó que investigará la actuación de los policías.

## Detectan síntomas en niños con robot chino

ALEJANDRO LEÓN

Un robot podrá hacer un análisis en tres segundos para detectar si un niño en una escuela tiene síntomas de Covid-19.

La tecnología del robot fue desarrollada en China, país donde fue bautizado como Walklake y en México fue nombrado Benebot. De acuerdo con sus pro-

motores, varias escuelas en la Ciudad de México han realizado solicitudes a la empresa para adquirir uno de los aparatos.

Ricardo Hernández, director comercial de Benelife México, socio comercial de Walklake, explicó que el robot es capaz de realizar una lectura de signos de los ojos, boca, manos y medir la temperatura de los estudiantes.

El sistema puede detectar anomalías relacionadas con enfermedades virales, como la influenza, varicela o el Covid-19, mismas que deben ser canalizadas a un doctor para dar seguimiento adecuado.

"En China hay una reforma de Salud que obliga a todas las escuelas a que los niños antes de ingresar a los centros escolares, deben pasar por una inspección sanitaria, por eso es que en China las empresas de tecnología se dedicaron a desarrollar este tipo de plataformas.

"Al momento que ponemos la barbilla, se activan las cámaras de visión de ojos, las cámaras vocales, se activa el termómetro infrarrojo y se activa la cámara de manos", dijo Hernández en entrevista.